

## > LES LANDES À RHODODENDRON

Elles colonisent naturellement les habitats de pelouse et pourraient s'imposer peu à peu au détriment des espèces appréciées des troupeaux...





La Barègeoise, une brebis locale

Au fil du temps, les éleveurs du canton de Luz-St-Sauveur (Pays Toy) ont façonné la race Barégeoise adaptée au territoire et donnant une viande de qualité. Reconnaissable à sa toison et à son front bombé, la Barègeoise fait l'objet d'une conduite d'élevage extensif ovine (AOC Barèges-Gavarnie) en France et en Europe.

Mais le pâturage extensif contribue à contenir la progression de ces végétaux qualifiés de ligneux bas comme le rhododendron et la bruyère callune. Les pelouses gardent ainsi leur richesse floristique et leur valeur pastorale. Vous ferez de belles photos de ces landes lorsqu'elles fleurissent au printemps en choisissant de préférence les versants nord entre 1200 et 2600 m.

## Une intense activité pastorale

Le site compte 5700 hectares d'estives, gérés par trois groupements pastoraux, deux commissions syndicales et une commune. Le pastoralisme en haute-montagne est le garant du maintien de l'ouverture des milieux et de la biodiversité végétale et animale. Parcs de tri, points d'eau aménagés, cabanes pastorales... Ces équipements rénovés ou construits contribuent au maintien et à l'arrivée de nouveaux troupeaux sur les pentes surplombant les lacs d'Ourrec, d'Isaby, de Bassias... Au sud, les granges, abris à sel et cabanes pastorales émaillent les estives dominant la vallée du Bastan.

